

**Strategische Partnerschaft – Erasmus+  
Projekt Nummer: 2016-1-DE02-KA204-003276**

**Press releases related to BIC visit at the European Commission on November 8, 2018**

hen von nebenan

28. Nov. 2018

Kreisbote Fürstenfeldbruck



**»Schal der Verbundenheit« begeistert EU-Parlament**

**Olching** – Ein großer Tag für die Volkshochschule Olching – sie stellte ihren „Schal der Verbundenheit“ in Brüssel vor, der 18 Meter lang ist und von begeisterten Europäern in Olching, Padua, Valladolid und Le-Puy-en-Velay gestrickt worden war. Europa ist für die Volkshochschule Olching nicht nur ein Wort, seit 2003 initiiert, begleitet und koordiniert sie europäische Projekte mit großem Erfolg. Das hat sich in Brüssel herumgesprochen. Petra Kammerevert (MEP), Vorsitzende des Kulturausschusses der Europäischen Kommission, kurz CULT, lud die Akteure der strategischen Partnerschaft „Boosting Individual Competences“ (BIC) nach Brüssel ein, wo die vhs Olching und ihre Partner ihre Resultate in der CULT-November-Sitzung präsentierten – eine außergewöhnliche und seltene Anerkennung. Punkt 10.30 Uhr erhielt Hélène Sajons, die Vorsitzende der vhs Olching im europäischen Parlament das Wort, um stellvertretend für die Vertreter der Partner aus Padua (CPIA), Valladolid (FeCEAV), Le-Puy-en-Velay (GRETA) und eben auch Olching ) das Erasmus-Projekt BIC vorzustellen. Hélène Sajons stellte das Arbeitspapier „Definition of Relevant Educational Steps to Facilitate Inclusion“ vor, das im Laufe des zweijährigen Projekts erarbeitet wurde und ein Wegweiser zur Entdeckung von Kompetenzen bildungsfremder Menschen ist. Danach beantwortete sie Fragen der Delegierten. Hauptattraktion war freilich der 18 Meter lange „Schal der Verbundenheit“ (Scarf of Solidarity), der mit vielen Helferinnen in den vier Partneereinrichtungen entstanden ist. Petra Kammerevert und ihre Kollegen lobten die Teams besonders für ihre Kreativität, für das Schaffen dieses gemeinschaftlichen Kunstwerks, für das Einbinden von Jung und Alt im kreativen Prozess.

**Kreisbote – 28. November 2018**

Münchner Merkur

NAMEN & NACHRICHTEN

Montag, 26. Nov. 2018



**Volkshochschule präsentiert in Brüssel den „Schal der Verbundenheit“**

Angehörige der Volkshochschule (VHS) Olching haben ihren „Schal der Verbundenheit“ in Brüssel vorgestellt. Das 18 Meter lange Werk ist von Teilnehmern in Olching, Padua (Italien), Valladolid (Spanien) und Le-Puy-en-Velay

(Frankreich) gestrickt worden. Seit 2003 initiiert, begleitet und koordiniert die Olchinger VHS europäische Projekte. Das hat sich in Brüssel herumgesprochen. Petra Kammerevert, die Vorsitzende des Kulturausschusses der Euro-

päischen Kommission, hat nun die Akteure der strategischen Partnerschaft in die belgische Hauptstadt eingeladen, wo die VHS Olching und die weiteren Teilnehmer aus Europa ihre Resultate präsentierten.

**Münchner Merkur – 26. November 2018**



**Mitteilungsblatt der Stadt Olching – 05. Dezember 2018**

ber 2018, Nr. 267 **Süddeutsche Zeitung**

wort im Standesamt.

SZ 20.11.2018 SZ

Ein großer Tag für die **Volkshochschule Olching**: Sie stellte vor Kurzem ihren „**Schal der Verbundenheit**“ in Brüssel vor, der von begeisterten Europäern in Olching, Padua, Valladolid und Le-Puy-en-Velay gestrickt worden war. Europa ist für die Volkshochschule Olching nicht nur ein Wort – seit 2003 initiiert, begleitet und koordiniert sie europäische Projekte. Das hat sich



„Einen Schal der Verbundenheit“ präsentiert die VHS Olching vor dem EU-Parlament in Brüssel. FOTO: VHS OLCHING

in Brüssel herumgesprochen. **Petra Kammervert**, Vorsitzende des Kulturausschusses, hatte die Akteure der strategischen Partnerschaft „Boosting Individual Competences“ nach Brüssel eingeladen, wo die VHS Olching und ihre Partner ihre Resultate in der Sitzung präsentierten. Hauptattraktion war freilich der 18 Meter lange Schal, der in den vier Partnereinrichtungen entstanden ist. Der Beifall war groß. Die Abgeordneten bewunderten die Länge des Schals, seine bunten Farben sowie die Botschaften, die auf viele der 280 Wollquadrate genäht sind und die Werte eines vereinigten Europas zeigen wie „Education for all“.

SZ

**Süddeutsche Zeitung – 20.11.2018**